

Lunes 26 de Febrero de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NÚMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

†

EL SEÑOR

DON JOAQUIN CANOVAS BELLANO

PRESBITERO

FALLECIÓ EL DIA 6 DE FEBRERO DE 1894

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán mañana miércoles 27 del corriente, en la iglesia de San Nicolás, misas desde las seis hasta las doce y á las diez una solemne de Requiem, después de la Vigilia.

Los profesores del Seminario y condiscípulos que dedican estos cultos en sufragio de su alma,

Suplican á sus amigos y personas piadosas que rueguen á Dios por el alma de tan virtuoso y jóven sacerdote, y que asistan á alguno de dichos actos; favor por el cual les quedarán reconocidos, contribuyendo á consolar á la afligida familia del finado.

Murcia 26 de Febrero de 1894.

LO DEL DIA

Ayer hizo un hermoso día y la población, como un solo hombre, lo disfrutó, tomando el sol y saliendo á los paseos.

No le faltó al domingo de ayer, sino cinco días de trabajo, que no ha dejado atrás; cuya falta se resuelve en estrechez de la clase trabajadora por la pérdida de sus jornales.

Hubo funciones, por la tarde y por la noche en ambos teatros; pero no debieron estar muy concurridas las de de la tarde.

En la Catedral, hubo muchísima gente, por la mañana, y en las demás iglesias por la tarde, á oír el sermón de Cuaresma. También Santo Domingo estuvo muy concurrido por la noche.

La policía trata de ver si puede cortar el abuso de tanto ébrio como se ve por las calles; y al efecto se propone que los cafetines y tabernas se cierran á la hora de la tarde.

Las noticias que dan hoy los periódicos de Madrid y los telegra-

mas son de que se ha conjurado la crisis.

De Martínez Campos dicen que ha perdido la mitad de las carnes. ¡Se comprende!

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

La semana que ha dimitido ha estado en su mayor parte dedicada á favorecer á los que tienen impermeables y estaban ya contrariados porque desde hacia mucho tiempo no lucían prenda tan útil y de tan buen tono.

La lluvia y el huracán se han desencadenado con furia; y tan abundante ha caído el agua y tan fuerte ha soplado el viento, que casi todos los techos se han recalado y no pocas paredes han quedado amenazando ruina. Parece, por la poca fuerza y duración, que han ofrecido los pisos altos castigados por el temporal, que no estaban hechos con otra cosa que con promesas de marroquí.

La lluvia, ha sido, pues, lo mas abundante y saliente de la semana. Casi todos sus días están empapados de agua y salpicados de barro.

Una semana así no se debía revisar. Sino ponerla á secar.

Y menos mal si la lluvia solo hubiera resquebrajado los techos de las casas... pero ¡ay! lo sensible es que ha dejado si *caede ó non caede* el ministerio del Sr. Sagasta y hemos estado toda la semana con el doble temor de que nos aplastara un trozo de cobertizo y de que se nos viniera abajo, colándose por el reblandecido piso del gabinete gubernamental, un ministro de la corona.

¡O dos!
¡O tres!
Porque ha habido momentos en que hemos creído quedarnos al raso completamente, es decir, sin viviendas y sin el amparo de nuestros actuales gobernantes.

¡Dios nos libre, tanto de una como de otra desgracia!
Porque no hay que perder de vista que si Gamazo nos abandona, vendrá otro ministro á enmendar sus yerros, pero no aflojando, sino apretando en el sistema de cobrar impuestos y de inventar nuevos tributos, por lo que su gestión nos traería la misma funesta suerte que la pérdida de nuestras casas.

El resultado sería el mismo de uno ó de otro modo. Quedarnos en la calle.

Pero según parece, las noticias de última hora son algo tranquilizadoras.

La crisis se aplaza. Tras de muchas idas y venidas, conferencias secretas é influencias de personajes importantes, los ministros se resignan á ir tirando en la nómina hasta que las Cortes se abran, y caigan sobre ellos las censuras, acusaciones é insultos de los diputados de la derecha y de la izquierda.

¡Y aun hay quien se atreve á envidiar la suerte de los que gozan de los favores del poder, porque tienen la indemnización del mango; (sarten he querido decir.)

¡Ah! ¡cuán equivocadamente pensamos al creer que las carteras ministeriales solo encierran para sus poseedores papeles de importancia,

A veces tambien las reservan muy malos papeles.

¡Mire V. que el que van á hacer los individuos del ministerio actual en el Congreso! ¡Sentarse en el banco azul para que los pongan verdes!

Así es que, según se dice, una de las causas que ha motivado el aplazamiento de la crisis, ha sido la dificultad con que ha tropezado Sagasta, para encontrar el relevo.

Esto apenas, verdaderamente. Por-

que el oficio de ministro era el único que ya se podía ejercer con algun desahogo en España y vea V., ya se está poniendo malo tambien.

Y no será extraño que vaya perdiendo categoría é importancia hasta el punto de que encontremos en la cuarta plana de los periódicos un anuncio como este:

MINISTRO: Se necesita uno con dos trajes en buen uso, para la cartera de tal... No hace falta persona que lo garantice. Cobrará adelantado si lo desea. Darán razon... etc.»

Y aun así, costará trabajo encontrarlo.

Pero basta de notas lastimeras, que no estamos, después de todo, tan mal como pensamos, ni tan aislados como creemos del resto del mundo. Lo que es, es que nos dá por pregonar mucho nuestras desventajas, y por no hacer caso de las alegrías que luego á luego nos llueven del cielo... ó de cualquier otra parte.

En la semana pasada, hemos tenido los españoles una satisfacción, que debe alegrarnos extraordinariamente y recompensarnos con creces de los disgustillos que nos dan los nacionales y extranjeros más ó menos cristianos.

Y voy á decir de golpe lo que ha sido esta buena cosa, que á mí, por lo menos, me tiene lleno de regocijo y casi con remordimiento de no haberlo dicho ya.

¡Ahí va:
«El gran Duque Nicolás de Rusia ha regalado al famoso matador de toros Guerrita una espada torera con puño de acero empavonado y con una dedicatoria en la hoja. La funda del estoque es de cuero y plata, con dedicatoria tambien. Ademas ha regalado el duque al diestro cordobés una petaca de oro cincelado, con mechero y fosforera, y con un zafiro en el broche ó resorte de cierre.»

¡Eh...?
Ya lo saben ustedes. Hagan los comentarios que tengan por conveniente, que yo por mi no puedo decir una palabra mas, porque se me ahoga la voz y la mano me tiembla de emocion tan gratísima.

Lo que no puedo por menos, es comparar la conducta nobilísima del Duque Nicolás con el proceder indigno y la tacañería de otro personaje; el Sultan de Marruecos.

Este nos regatea hasta el céntimo una cantidad relativamente insignificante. Aquel sin que nadie le pida nada nos manda acero, plata, oro y piedras preciosas. O de otro modo.

El duque... nos ha dado un estoque.

El Sultan... una estocada.
M. Perní García.

NOTICIAS GENERALES

Madrid 24 de Febrero de 1894
Los Puigcerveristas tratan de darle un banquete al Sr. D. Joaquín en demostración de simpatía y para que se sepa que tiene buen número de amigos.

Las noticias que se reciben, según los pesimistas, son de que por virtud del Ramadán, se terminarán de prisa y corriendo y de cualquier manera las negociaciones del embajador.

Sagasta sigue mejor sin haber abandonado lecho; el parecer facultativo es que padece una fiebre de caracter gástrico.

Parece que, al menos por ahora, ha desaparecido todo temor de crisis.

Anoche celebró una conferencia el ministro de la Gobernación con el señor Morel, relacionada con un asunto de Murcia y después conferenciaron juntos los referidos señores y el ministro de Ultramar.

Como resultado de esta conferencia se decía esta tarde, que todo estaba transigido y la crisis aplazada.

Se ha dicho esta tarde en la Bolsa, que está ya convenida la indemnización que el Sultan dá á España que alcanza á quince millones de pesetas, y que Francia se ha ofrecido á dar el dinero que falta al Sultan para mantener la paz entre España y Marruecos.

Esta noche se reúne en casa del señor Pi Margall, el directorio republicano.

El banquete que mañana celebrarán las armas generales en el Palacio de Bellas Artes, promete estar muy animado.

No se sabe todavía quién vá á presidir, pero sí que los comensales llegarán á 800 entre jefes y oficiales de infantería y caballería.

Desmientese en varios círculos, que el general Arolas vaya á quedar de cuartel como ha dicho algun periódico.

Lo que parece cierto es que no vuelva á Melilla, después de trascurrido el tiempo de licencia.

LA PROVINCIA

CARTAGENA

En la actualidad se encuentran en este puerto, cargando mineral de hierro, dos vapores ingleses.

Parece que este mineral va tomando algun movimiento, pues son esperados seis ú ocho vapores que cargarán cantidades importantes de dicho mineral.

NOTICIAS LOCALES

Ayer mañana en la Catedral pronunció un notable discurso sobre el evangelio del día y la necesidad de la oracion, el joven secretario del obispado y lectoral Sr. D. Felix Sanchez. El auditorio fué numerosísimo.

Efectivamente, como indicábamos ayer, ha sido anulado por el mismo juez que lo dió, Sr. Lopez Bó, el auto de embargo y secuestro de la mina «Fuensanta» á la sociedad «La Concordia». Este señor juez se ha captado con esta reparacion muchas simpatías, incluso las nuestras. Se conoce que ha visto claro.

En la Tienda-Asilo se despacharon ayer 208 raciones de arroz y garbanzos con cabeza de cerdo, tocino, morcillas y nabecoles.

Ha regresado á esta ciudad desde Alicante el aplaudido autor cómico D. Gonzalo Cantó.

El maestro Chapi ha marchado desde Alicante á Madrid.

En el mal llamado cuartel de la Trinidad se ha hundido una gran parte de lo que queda en pie de dicho edificio, por efecto de las lluvias.

El núm. 321 de «La Última Moda» publica 12 elegantes modelos de trajes para señoras y 12 panoramas. Acompaña á este número una hoja de labores con 25 preciosos modelos. En el texto figuran los tres artículos de las suscriptoras que han obtenido los tres primeros premios en el concurso literario que ha celebrado esta interesante revista. Consta de 16 páginas.

mo en todo, es la frescura. Sin embargo, este pescado, que sirve de alimento á la clase pobre de nuestras costas del Océano, se conserva mucho tiempo y tiene no obstante la carne sabrosa, y las preparaciones culinarias á que se presta son muchas.

Indicaré las mejores:

RAYA CON SALSA BLANCA.—Después de bien escamada y limpia, se cuece en agua hirviendo con un poco de vinagre, perejil y pimienta; deberá cocer muy poco, y antes de servirla se coloca en una fuente para limpiarla; se la cortan los bordes para que parezca mejor; al tiempo de presentarla en la mesa se le echa por encima la salsa blanca con bastantes alcaparras.

RAYA Á LA CASERA.—Se lava en agua fria y se le quita la parte amarga de su hígado; se le cortan las aletas en pedazos y se pone á cocer en un perol ó caldera con agua, vinagre, cebolla y un poco de sal; se le deja dar dos hervores para que no esté demasiado cocida, se saca y se la coloca en una fuente para pelarla; por último, se le pone al fuego otra vez con un poco de caldo, se la aparta de la lumbre, cuando se vaya á servir, se la escurre bien el caldo, se la coloca en una fuente con su hígado por encima, y se riega con salsa blanca.

RAYA CON MANTECA NEGRA Ó QUEMADA.—Es preferible la raya rizada, á la cual se le dan tres ó cuatro cortes longitudinales en el cuerpo; se lava muy bien, se le cortan las dos aletas del cuerpo y el hígado se pone aparte. Se mete en una gran cacerola ó perol, con la parte carnosa hacia abajo, y se cuece lo bastante para que la carne quede consistente.

Luego se saca, se separan las lonjas de dicha carne, se limpian quitándoles la piel, etc., y se colocan sobre una fuente después de bien escurridas. Se frie manteca hasta que pardee, y entonces se le echa perejil en rama y un poco de vinagre, y con esta salsa se cubre la raya.

HIGADOS DE RAYA EN CANAPÉ.—Se frien rebanadas de pan de figura regular. En seguida se frien á fuego lento anchoas desaladas, perejil, cebollas, ajos, alcaparras, to-

ni más, cerraría la carbonería y daría publicidad de oficio, al delito y al castigo impuesto, en tres periódicos de circulación.

Mucho trabajo les ha de costar á los concejales de buena cepa, plantear esta medida, que servirá de rasero para las tiendas de ultramarinos, lecherías, tabernas, bodegones, etc., etc., pero para eso se va á la Concejalía y no para otra cosa, señores míos de toda mi consideracion y respeto.

La falsificación y la sofisticacion, se hallan en todas partes; en los aperitivos, como en los digestivos... hasta en lo mas indispensable para la alimentacion: el pan, el vino, la sal, la pimienta, los huevos pasados por agua.

Creerá algun lector que exagero y lo que hago es quedarme corto.

No hace mucho que en Lila, ciudad importantísima, capital de un departamento de Francia, vecino de Bélgica, fué sentenciado un director de una fábrica en donde se hacían granos de café.

En Hazebronck, se le impuso recientemente una multa y se le tuvo tres meses en la carcel, á un panadero que empleaba el sulfato de cobre en la panificación.

No hay para qué discutir la cuestion. Se impone ya la necesidad de tomar medidas eficaces para la repression de los fraudes y de las falsificaciones de lo que se come y bebe, y si el Ayuntamiento no anduviere derecho, ó tropezare á cada momento con concejales carboneros, ó tenderos de ultramarinos, venga el Congreso á tomar cartas en el asunto, y copie de la Cámara francesa, que empleó el año pasado algunas sesiones en discutir una proposicion de ley para cortar de raiz el fraude en la venta de las mantecas.

Nosotros que copiamos de Francia todo lo malo, podríamos alguna vez imitar ó plagiar lo bueno y nuestros ediles madrileños, bien pudieran sin prohibir la venta de la margarina y del vino de pasas, castigar á los mercachifles que venden los citados artículos por manteca de Flandes, y vino de Málaga respectivamente.

su precio es un real. Se vende en la imprenta de este periódico.

El ayuntamiento de Cartagena ha dispuesto dedicar y costear solemnes honras fúnebres el día 27 del corriente en la iglesia de Santa María de Gracia por el alma del alcalde que fué de aquella ciudad D. Estanislao Rolandi.

Boletín oficial

El de ayer contiene.

R. D. indultando de la mitad de la pena de 2 años, 11 meses y 11 días que le impuso la audiencia de Murcia, al procesado Juan Herrero Martínez.

Continuación de la Circular sobre Colonias escolares.

Anuncio señalando los días del 26 de Marzo al 1.º de Abril para practicar la demarcación de la mina «Segunda Soledad», en término de Lorca.

Id. de haberse suspendido otras demarcaciones a causa del mal tiempo.

Relación de licenciados de Cuba, cuyos ajustes se han aprobado.

Distribución de fondos de la Diputación para el mes de Marzo.

Precios fijados para la liquidación de los suministros hechos a la tropa en Diciembre último.

Edictos de varias alcaldías.

Citación por el juzgado de Almazan llamando a Juan Antonio Redondo, para que se presente en dicho juzgado ó en alguno de esta capital.

Idem del de Lorca a Isabel Navarro García y Antonia Sanchez Araguena.

Requisitoria del de Cartagena llamando a Manuel Garcia Tortosa, Andrés Jimenez Artero y un tal Rafael el Moro.

Con numeroso acompañamiento se verificó ayer tarde en la iglesia del Carmen el entierro de nuestro amigo D. José María Mateos Guillen, persona que gozaba de muchas simpatías. Reciban su esposa y demás apreciable familia nuestro pésame por la irreparable pérdida que lloran.

Anteanoche anduvieron vigilando los establecimientos de bebidas, y desalojándolos de borrachos, los inspectores de vigilancia Sres. Buendía y Amorós con el sargento Sr. Tárraga y varios individuos de vigilancia, servicio en que se proponen insistir para evitar los escándalos que en particular las noches de sábado y domingo, venían produciendo los adoradores de Baco.

Audiencia.

Juicios para hoy:

En la sección primera una causa del juzgado de Yecla, seguida contra José Azorin Ruiz, por el delito de homicidio.

Defensor, Sr. Lopez del Castillo.

Procurador, Sr. Gonzalez Sanz.

En la sección segunda una causa del juzgado de Caravaca, contra Juan Abellan, por robo.

Defensor, Sr. Meoro.

Procurador, Sr. Ruiz.

Registro Civil.

Ayer se hicieron en los dos juzgados, las siguientes inscripciones: 3 nacimientos y 7 defunciones.

Mañana empezará a funcionar en el teatro Maigues de Cartagena, la compañía de zarzuela que dirige el señor Moncayo.

A causa del mal tiempo se han suspendido las demarcaciones de las minas «Ntra. Sra. de los Remedios», «La Panacea», «La Belleza» y «Chimbora-zo» del término de Cartagena, anunciadas en el «Boletín Oficial» de la provincia de fecha 4 del corriente; y se anuncia para conocimiento de los interesados D. Ignacio Gomez Zamora, D. Juan Antonio Gomez, D. José María Vera y Garcia y D. Diego Cánovas.

Servicios de la guardia civil.

La de Molina ha detenido a Enrique Aguilar y Joaquín Albaladejo, los cuales estaban reclamados por el señor Presidente de esta Audiencia.

La de Cartagena ha detenido a Juan Gonzalez y Manuel Navarro, que estaban reclamados por aquel juzgado.

La de Yecla ha denunciado al juzgado correspondiente, varios individuos los cuales llevaban tres caballerías cargadas de leña, propiedad de don Francisco Gomez.

La de Mazarrón ha manifestado haber encontrado herido al gitano Juan Navarro, quien les dijo que la herida habia sido causada con un palo por un tal Ricardo, vecino de Totana; y de haberle robado en la posada de la Lonja 15 pesetas y una faja a Juan Martínez Peña.

La de Calasparra ha denunciado al pastor José Moya, por haberle sorprendido pastando 450 reses, en los montes comunales.

La de Osete, Bullas y Mazarrón, ha remitido notas detalladas de las armas recogidas a individuos que las usaban sin la correspondiente licencia.

La miseria en Orihuela.

Dice «El Independiente» de la ciudad vecina:

«Toma proporciones verdaderamente alarmantes la miseria en nuestra ciudad.

Innumerable es el número de pobres que a todas horas pululan por esas calles en demanda de una limosna para ver de procurarse el cotidiano sustento.

Como que la clase media viene a estar punto menos también que a pedir limosna, resulta que la miseria en nuestra ciudad debe ir llamando la atención de las autoridades y procurar el medio de contrarrestarla en lo que sea posible.

—Ayer mañana al pasar por la plaza de la Fruta el caudatario del Ilustrísimo Sr. Obispo, fué asaltado por una verdadera nube de pobres que le pedían una limosna.

El Sr. Caudatario comenzó a comprar libras de pan de los puestos próximos y a repartirlas entre los necesitados.

Rasgos como este dan idea de la inagotable caridad de nuestro Prelado y de lo bien que traduce sus caritativos sentimientos el digno Sr. Caudatario.

—El comerciante D. Felix Lafuente, acompañado de dos ó tres personas más y depositando él el primero en un capacho algunas libras de arroz, recorrió ayer mañana algunas calles de nuestra ciudad en demanda de una limosna para los pobres.

Este rasgo honra mucho al señor Lafuente y a las personas que le acompañaban.

Ayer llegó a esta, acompañada de su familia, la Sra. Marquesa de Angulo, hospedándose en el hotel Patron.

Nuestro amigo y redactor noticiero Sr. Balsalobre, estuvo ayer muy bien y fué muy aplaudido, en «Robo en despojado» haciendo el Nicolás.

Seccion Amena

Cenerrada de almireces tenemos en nuestra calle porque se ha casado un viudo, lo cual no le importa a nadie.

Vive tan cerca del templo y de San Bartolomé que sin salir a la calle entrará en la iglesia él.

Dios los haga bien casados y si no quiere ruidos que reparta a manos llenas dulces entre los vecinos.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Tisana.

OTRA.

Al «dos-tercia» de mi patio hay un «primera-dos-tercia» y en él «prima-dos» mi nene cuando viene de la escuela.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Nestor, San Fortunato y Félix, mártires, San Alejandro, obispo de Alejandria; San Faustino, obispo en Bolonia, San Perfreo en Palestina, y San Victor, confesor.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en San Nicolás, por don Luis Alarcon y demás difuntos de su familia.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DEL DIA 25.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 12 grados y 7 décimas.

A las 3 de la tarde, 18 grados y 8 décimas.

Temperatura mínima, 6 y 5 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 4 grados y 6 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 21 grados y 6 décimas sobre cero; idem al sol, 26 y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana a las 8, brisa de S.O.

Por la tarde a las 3, brisa de S.E. Cielo: por la mañana, despejado. Por la tarde, despejado.

Evaporacion, de ayer, 2 mm.

Humedad a las 8 de la mañana, 87 grados.

Idem a las 3 de la tarde, 63.

Presion: a las 8 de la mañana 762.6 mm.

Por la tarde a las 3, 763.2 mm.

DIARIO DE AVISOS

AMA DE ORIA.—Hay una para casa de los padres, sea para esta ciudad ó fuera, prefiriendo Cartagena, tiene lecho de 15 días, edad 21 años, primera, viuda; darán razon, parroquia de San Juan, calle de Buenavista, núm. 12. preguntando por Ana Martínez Ruiz. 3 1

LA LIRA. Confitería de moda.—Postre del día.—Concos ó monas ya se hacen todos los días y pasteles hojaldrados de carne.

Empanadas de pimientos y tomates, los días de vigilia, a un real y se hacen de más precio encomendándolas. Tortadas por trozos, de 2 reales. Merengues de canela a una peseta docena.

Vigilias.—Quesos frescos de bola, plato, gruyer, rochefort, chester, gorgonzola, palmesano, mahones y Bric, atun en escabeche, merluza en escabeche, anchoas en salazon, bacalao Escocia verdadero, huevos de mujol, purés para potajes, la mar en conservas de hortalizas y pescados, ostras frescas del Cantábrico, a 4 reales docena.—Sanchez Pedroño, tienda de La Paloma, 79 Platería. 45—3

Tos ferina.

Jarabe Antiferino de Moreno

El más científico remedio para combatir la Bronquitis y Tos Convulsiva de los Niños. Basta hacer tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría, aminorando los bruscos accesos de tos y modificando la intensidad y dureza de la misma. Precio del frasco 2 pesetas.

De venta en la Farmacia de su autor J. Moreno; Plaza de Camacho, núm. 26 Murcia.

TELEGRAMAS POSTALES DE FABRA.

Roma 23.—El Sr. Ranchieri, al tomar posesion de la Presidencia de la Cámara, en el acostumbrado discurso de gracias, dijo que, hoy como ayer, los votos del parlamento se inspirarán en las nobles tradiciones de la nación para

hacerla grande en el porvenir como lo fué en el pasado.

Añadió que la Cámara no habrá de olvidar las promesas hechas para mejorar la suerte de los obreros.

Después de este discurso varios diputados pidieron la palabra para anunciar interpelaciones acerca de la cuestion de Sicilia.

Viena 23.—Las penas impuestas a los anarquistas condenados hoy por el tribunal, varían entre 2 a 10 años de reclusion. Seis de los acusados fueron absueltos.

Londres 24.—La Cámara de los Lores ha discutido el «bill» del Consejo de parroquias que no aprobaron las Comunes y las enmiendas propuestas por estos a dicho proyecto, así como el relativo al «home rule».

Lord Salisbury dijo que a la Cámara de los Comunes le faltaba el espíritu de conciliación necesario para la buena armonía que debe existir entre ambas Cámaras. Sin embargo de esto, añadió, la de los Lores no puede renunciar a modificar algunos puntos importantes de aquel proyecto como son entre otras, la compra de tierras para que las cultiven los pequeños agricultores.

La Cámara de los Lores aprobó, sobre este particular, la proposición de Lord Kimberley, reservándose adoptar una resolución definitiva acerca del proyecto gubernativo.

Bruselas 24.—En la Cámara un diputado recomendó al gobierno que hiciese un estudio de las fortificaciones que fuera oportuno llevar a cabo en la cuenca del «Meuse», para evitar una agresión armada por parte de Alemania.

El Cairo 24.—No es probable como aseguran algunos periódicos de esta noche un cambio ministerial ó por lo menos no es tan inminente como aquellos suponen.

Río Janeiro 24.—El transporte insurrecto Mercurio, fué echado a pique por las baterías de esta capital. Al sumergirse reventó la caldera ocasionando muchas víctimas.

Buenos Aires 24.—El informe del procurador general de la República (Brisca!) es favorable a que se conceda la extradición de Balfour.

Bolsa de Madrid.

El exterior español en las Bolsas de Londres y Paris, cubrió hoy a 64.16 y 64.25 respectivamente. En Paris fluctuó entre 64 y 65.87, 90 y 95 cerrando al fin a 64.03.

A pesar de los rumores completamente inexactos referentes a la enfermedad del Presidente del Consejo de Ministros, en nuestro mercado, con pequeñas diferencias, los fon-

dos se han mantenido firmes; las impresiones continúan siendo buenas en los círculos bursátiles y la tendencia general se manifiesta francamente favorable al crédito de los valores españoles.

TELEGRAMAS

MADRID 25.

A LAS 10.20. Sagasta ha pasado la tarde bien, piensa levantarse mañana.

Un vapor alemán que ha llegado de Tángier trae noticias lisonjeras de Marruecos.

ALAS 10.50. En Logroño, productores nacionales han celebrado el anunciado meeting para pedir al gobierno la rebaja de la contribución territorial, la supresión de consumos, de los adulteradores y falsificadores protección al trabajo nacional, tarifas de ferrocarriles equitativas y la aprobación de los tratados, excepto el de Alemania.

A LAS 10.55. Las únicas conversaciones de hoy se refieren al banquete de las armas generales y a la ruptura de la coalición republicana. La prudencia y sensatez observadas en el banquete militar, se elogian generalmente.

A LAS 11.20. Ayer visitaron a Sagasta Castellar, Montero Rios, Marqués de la Habana y Navarro Rodrigo; relacionanse esas visitas contra bajos para evitar la crisis.

A LAS 11.50. Llegó el «Pelayo» a Cadiz. En el viaje reventó una bomba, matando al primer maquinista. Apréstasela escuadra a salir para Mazagan.

— 34 —

Esto es esencial y la adulteracion siempre comienza por ahí. Primeramente, se sustituye un producto por otro; luego se le altera y se acaba por componer una amalgama química, absolutamente perjudicial a la salud pública.

Pero ya verá el lector, que al Ayuntamiento de Madrid le sigue importando todo esto, lo que al Sultan de Marruecos nuestras cosas de Melilla, y que nunca mas oportuno, ni mas exacto que recordar cuando Madrid renueva su Municipio aquello de Alfonso Karr; plus change, plus c'est la même chose, que derramado al castellano quiere decir: «los mismos perros con diferentes collares».

.*.*

Vámonos ahora a la cocina, a decir algo de los raviolos ó ravioli, de que me han pedido fórmulas en una atenta carta que he recibido de la Habana por el último correo.

Los ravioli, constituyen el plato italiano tan renombrado y tan en uso en aquel país como aquí los buñuelos.

Es general decir ravioli, mejor que raviolos, que es la traducción forzada.

Este manjar se reduce sencillamente a un picadillo de carne, pescado, legumbres y hasta dulce y cremas, envuelto en una masa fina y delgada con la que se hacen bocadillos del tamaño de medias onzas de chocolate.

Vienen a ser en diminuto lo que los cocots en grande, son en Valencia.

En cada punto de Italia se hacen los raviolos de distinto modo; pero la mejor fórmula es la de la cocina genovesa, que va a continuación.

Se hace una masa, sobre una mesa, con cinco huevos, un poco de sal y la harina que pueda admitir; se amasa muy bien y se divide en dos partes para extenderla y adelgazarla cuanto sea posible, reduciéndola al espesor per

— 35 —

una hoja de papel; se baten unos huevos y en ellos se moja un pincel para untar la pasta adelgazada.

Sobre esta misma pasta se van poniendo bolitas pequeñas de un picadillo preparado con carne, aves, etc., y a una distancia de una a otra de unos dos dedos; luego se cubre con otra pasta igual y se aprieta para que las dos hojas de pasta se unan y se van cortando para formar cada bolita de picadillo; un pastelito pequeño del tamaño de medio duro. Despues, se colocan sobre un paño limpio espolvoreado de harina y en ese estado se dejan.

Quince minutos antes de servirlos se les da un buen hervor en agua hirviendo con la cacerola tapada, se sacan del agua y se colocan sobre un cedazo para que escurran. Se pone al fuego manteca de vacas con cebollas picadas hasta que se tuersten un poco, se echa queso parmesano raspado y substancia bien reducida de caldo; se incorporan los raviolos, se rehogan con cuidado para que no se rompan, se espolvorean con queso y se sirven con salsa aparte si se quiere.

Todos estos raviolos se pueden variar con picadillo de aves, pescados y caza. El procedimiento es igual, a excepcion de las substancias ó salsa que se les adiciona, que ha de cambiar segun la naturaleza de los raviolos. Los raviolos, se hacen de espinacas para vigilia con nata de leche y yemas de huevo, y luego se sirven con manteca de vaca un poco quemada, queso parmesano y salsa de tomate.

En Italia, y más en Paris, se come mucha raya, que es pescado sano y de gran alimento.

Las dos especies de raya que se comen allí, con preferencia, son la raya lisa y la rizada, llamada así porque tiene el cuerpo armado de puntas recorvadas y es mas pequeña que la primera, aunque sea preferible por la bondad de la carne, que es mas tierna y delicada. La raya no se come sino despues de algunos días de pescada, a fin de que esté mas tierna y que pierda el olor a marisco ó el gusto de cieno que tiene al salir del mar; pero ya oigo decir que lo primero que se busca en el pescado, co-